

# Oikoumene : la doxologie du Notre Père

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse**

Band (Jahr): **3 (1973)**

Heft 10

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



## La doxologie du Notre Père

Pourquoi a-t-on ajouté au Notre Père, dans la messe, une formule protestante ? Est-ce par œcuménisme ?

La doxologie, c'est-à-dire la formule de louange qui est ajoutée au Notre Père, dans le nouveau rituel de la messe: « Car c'est à Toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour les siècles des siècles » est une très vieille acclamation chrétienne que l'on retrouve dans de nombreux manuscrits anciens de l'Évangile, précisément après le texte du Pater.

Cette doxologie restée en usage non seulement chez nos frères protestants, mais aussi chez les orthodoxes, est un bien de la famille chrétienne tout entière et il est normal que les catholiques la réutilisent à nouveau.

Elle s'apparente à de nombreuses doxologies du même genre que l'on trouve dans toutes les épîtres (voir par exemple Rom., 16, 27; Gal., 1, 5; Eph., 3, 21; Tim., 1, 16, etc.), dans l'Apocalypse et aussi dans un très ancien texte chrétien écrit peu après le Nouveau Testament: la Didache.

Ces doxologies étaient manifestement en usage dans la liturgie et servaient (au moins certaines) de formules de salutation entre chrétiens. Aujourd'hui encore de telles formules existent en certaines régions où l'on se salue par exemple par ces mots: « Loué soit Jésus-Christ » ou (en Russie notamment): « Le Christ est ressuscité ».

On ne peut que se réjouir de la reprise d'une doxologie traditionnelle très belle dans la liturgie eucharistique. De surcroît c'est évident, l'œcuménisme y trouve aussi son compte.

(« Grandir »).

CHRONIQUE DU **MDA**  
COUCHIRARD 8, LAUSANNE, TÉLÉPHONE 25 84 71

**LA CUISINE DES ANGES**, comédie en 3 actes d'Albert Husson, avec la participation de Jane Savigny, Camille Fournier, Marcel Vidal, Jean Bruno, Bernard Junod, René Serge, au Théâtre municipal de Lausanne, le vendredi 16 novembre à 14 h. 30; représentation réservée aux Aînés. Prix des places: Fr. 4.—, 5.—, 6.—. Réservation: Mouvement des Aînés, Couchirard 8, 1004 Lausanne, tél. 25 84 71.

Créée en janvier 1952, au Théâtre du Vieux-Colombier, à Paris, cette comédie remporta un succès triomphal. Traduite et jouée dans le monde entier, elle totalise un nombre de représentations qui dépasse dix mille!

Les sorties pédestres ont recommencé. S'informer au bureau du MDA.

Attention! dans le prochain numéro d'« Aînés », vous serez informé sur les CINÉ-CLUBS du MDA dans le canton de Vaud, saison 1973/74.

**8<sup>e</sup> voyage à PARIS!** Du jeudi 25 octobre au dimanche 28 octobre. Voyage, visite de la ville, Versailles, Thoiry, possibilité de participer à un spectacle. Prix: Fr. 250.— (Fr. 270.—, non-membres).

Le MDA a le grand plaisir d'annoncer qu'il a enregistré son 1000<sup>e</sup> membre actif. A quand le 2000<sup>e</sup> ?

Dès octobre, le MDA organise un après-midi par semaine d'échecs. S'informer à notre bureau.

Dès le 1<sup>er</sup> octobre, notre bureau est à nouveau ouvert toute la journée de 8 h. à 11 h. et de 14 h. à 18 h. Fermé le jeudi et le samedi.

**CLAIRVUE**



**NEUCHÂTEL**

Portes-Rouges 149 + Bassin 8

Nous rappelons aux personnes âgées domiciliées dans le canton de Vaud qu'à partir de **60 ans révolus** nous leur accordons sur leurs **livrets de dépôts**

un intérêt de **5%**

**BANQUE CANTONALE VAUDOISE**